

DOSSIER DE PRESSE

LES VICTOIRES DE L'INVESTISSEMENT LOCAL RÉCOMPENSENT TROIS PROJETS DE TRAVAUX PUBLICS MARNAIS

Remise des trophées : 2 septembre 2022

CONTACT PRESSE

Fédération des Travaux Publics Champagne-Ardenne
Guillaume MANGEART - 06 76 95 28 89 - champagne-ardenne@fntp.fr

Association des Maires et Présidents d'intercommunalités de la Marne
Karine ROLLAND - 03 26 69 59 59 - association@maires51.fr



« VICTOIRES DE L'INVESTISSEMENT LOCAL »

TROIS PROJETS DE TRAVAUX PUBLICS MARNAIS RÉCOMPENSÉS

Organisées par la Fédération des Travaux Publics de Champagne-Ardenne et l'Association des Maires et Présidents d'intercommunalités de la Marne, les « Victoires de l'investissement local » récompensent cette année trois communes marnaises : Épernay, Haussimont et Vandeuil.

Depuis 2018, la Fédération des Travaux Publics met en lumière les collectivités locales qui ont à cœur de réaliser des travaux publics qui prennent en compte l'environnement tout en répondant à des objectifs de développement de leur territoire. Cette opération a également vocation à changer le regard du grand public sur ces travaux qui permettent la dynamisation et l'aménagement du cadre de vie.

Après une première expérience en 2019, l'opération est à nouveau déclinée cette année au niveau départemental, en partenariat avec l'Association des Maires et Présidents d'intercommunalités de la Marne. Les communes d'Épernay, Haussimont et Vandeuil sont lauréates de cette édition.

Épernay est récompensée pour son projet d'aménagement de la coulée verte le long du Cubry et aux abords de l'église Saint-Pierre-Saint-Paul. La commune a su allier aménagement du cadre de vie, réhabilitation d'un monument et regain de biodiversité en ville. À noter qu'une attention particulière a été portée à l'aspect écologique, notamment avec l'utilisation de joints enherbés sur le parvis de l'église et le déploiement de candélabres à allumage automatique en fonction de l'avancement des piétons.

Haussimont se voit distinguée pour l'aménagement des voiries partagées du chemin des Ouches et du chemin des Rouliers ainsi que pour la restauration du pont du chemin des Bréviaires. Deux projets avec un objectif commun : gérer les eaux pluviales et ses conséquences en prenant en compte la dimension écologique. La commune a (re)pensé son espace publique avec une vision à long terme.

Quant à Vandeuil, elle est primée pour la transformation radicale du secteur de la place Sainte-Philomène, où la démolition d'un bâtiment vieillissant a permis de créer un véritable lieu de vie entièrement piéton, composé notamment d'une aire de jeux et d'un terrain de pétanque.

Les prix leurs seront remis le vendredi 2 septembre prochain, à l'occasion du Carrefour des Collectivités de la Foire de Châlons.

La **Fédération des Travaux Publics Champagne-Ardenne** rassemble 170 entreprises de toutes tailles, employant plus de 6 000 salariés et générant un chiffre d'affaires de 900 millions d'euros (source FNTP 2019). Elle favorise le développement du marché des Travaux Publics et informe les entreprises sur les conditions d'exercice de leur activité. La FTP Champagne-Ardenne est membre de la F RTP Grand Est et de la FNTP. www.frtppgrandest.fr

L'**Association des Maires et Présidents d'intercommunalités de la Marne (AMF51)** rassemble 613 communes et 14 intercommunalités dans le département. Elle a pour vocation d'accompagner les élus locaux dans l'exercice de leur mandat, ainsi que leurs équipes, sur tous les sujets intéressant le fonctionnement des collectivités, à travers ses principales missions que sont la formation/l'information, le conseil juridique et la défense des intérêts (inter) communaux.



COMMUNE D'ÉPERNAY

AMÉNAGEMENT DE LA COULÉE VERTE LE LONG DU CUBRY ABORDS DE L'ÉGLISE SAINT-PIERRE-SAINTE-PAUL

LE PROJET

Allier aménagement du cadre de vie, réhabilitation d'un monument et regain de biodiversité en ville : tel est le pari réussi de ce projet. Il s'inscrit dans le cadre du réaménagement de la coulée verte le long du Cubry.

L'espace urbain est plus apaisé et mis en valeur tout en permettant une meilleure accessibilité.

LES AMÉNAGEMENTS RÉALISÉS

- création d'un parc paysager et végétalisation de l'espace,
- mise en accessibilité de la voirie,
- renouvellement des réseaux vieillissants (éclairage et eaux),
- création d'une voie verte,
- réhabilitation du parvis de l'église.

TRANSITION ÉCOLOGIQUE : LES IMPACTS

Ce projet a des impacts concrets en terme de transition écologique :

- parvis de l'église réalisé partiellement en joints gazon,
- désimperméabilisation des sols et lutte contre les îlots de chaleur avec la végétalisation de l'espace,
- favorisation des modes de transports doux avec la création d'une voie verte et d'un cheminement piéton,
- baisse de la consommation d'énergie avec le renouvellement de l'éclairage public avec un système à détection intelligente.

EN CHIFFRES

976 550 €
investis

1 495
plantes, arbres
et arbustes plantés

8 700 m²
aménagés

4 mois
de travaux



COMMUNE DE HAUSSIMONT

RESTAURATION DU PONT DU CHEMIN DES BRÉVIAIRES ET AMÉNAGEMENT DE VOIRIES PARTAGÉES

LE PROJET

D'un côté, la réhabilitation d'un ouvrage d'art abimé. De l'autre, l'aménagement d'une nouvelle zone d'habitat. Un objectif partagé : améliorer la gestion des eaux pluviales.

Qu'ils soient nouveaux ou déjà existants, les espaces publics sont (re)pensés dans une démarche d'amélioration du cadre de vie et du développement de la commune.

LES AMÉNAGEMENTS RÉALISÉS

- restauration complète du pont et de ses abords,
- création d'un réseau d'assainissement pluvial,
- aménagement des espaces publics pour un nouveau cadre de vie et une meilleure circulation : piétonisation, sécurisation de l'entrée d'agglomération, création de voiries,
- réhabilitation du parvis de l'église.

TRANSITION ÉCOLOGIQUE : LES IMPACTS

Ce projet a des impacts concrets en terme de transition écologique :

- création de voies piétonnes pour favoriser les mobilités douces,
- favorisation de l'infiltration des eaux pluviales avec une conception de voiries adaptées,
- utilisation de la ressource en eau "en bonne intelligence", avec une frange végétale pour réutiliser directement les eaux pluviales,
- lutte contre les dommages liés aux écoulements d'eaux pluviales sur un ouvrage d'art, avec notamment la création d'une descente d'eau et le renforcement des talus aux abords du pont.

EN CHIFFRES

362 000 €
investis
pour les voiries

80 000 €
investis
pour le pont

500 m
de frange
végétale



COMMUNE DE VANDEUIL

AMÉNAGEMENT D'UNE AIRE DE LOISIRS ET DE JEUX

LE PROJET

L'aménagement du secteur de la place Sainte-Philomène s'inscrit dans une démarche de requalification urbaine suite à la démolition d'un bâtiment vieillissant.

Avec ce projet de réaménagement, l'espace public est complètement transformé et rendu aux piétons. Le centre-bourg devient un lieu de vie où petits et grands viennent se détendre et admirer la vue.

LES AMÉNAGEMENTS RÉALISÉS

- création d'une aire publique piétonne,
- mise valeur du patrimoine,
- renouvellement des réseaux d'éclairage,
- création d'une aire de jeux et d'un terrain de boules.

TRANSITION ÉCOLOGIQUE : LES IMPACTS

Ce projet a des impacts concrets en terme de transition écologique :

- favorisation des modes de transports doux avec la création d'une aire piétonne,
- baisse de la consommation d'énergie avec le renouvellement de l'éclairage public.

EN CHIFFRES

650 000 €
investis